

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeno á la política. - Defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO XIII Oficinas y Talleres: **Carrilesas, 16**

MELILLA - Sábado 3 de Octubre de 1914

Franceses concertados. — No se devuelven los originales. — NUM. 9.066

La Junta de iniciativas

Las comunicaciones telegráficas

CONFLICTO SOLUCIONADO

Las primeras gestiones

Tan pronto como S. E. el Comandante General tuvo noticia de hallarse interrumpido el cable Melilla-Almería, y de que no se podía contar de manera firme y segura con el del Peñón y Alhucemas que desde hace más de siete meses tiene derivaciones á tierra que dificultan el servicio, llamó á su despacho al ilustrado jefe de Telégrafos de esta Sección, para informarle detenidamente de la clase de avería que tenía el cable.

El General Gómez Jordana puso todo su interés en que el asunto quedara solucionado á la mayor brevedad, dándole cuenta exacta de los graves perjuicios que al comercio á la prensa y en general, produciría el no poder comunicar directamente con Almería.

El servicio oficial se hallaba asegurado de antemano por la estación radiotelefónica de Melilla, que comunicó directamente con la de Carabanchel y por la cual se ha estado transmitiendo los pasados días.

El 25 del mes último, quedó determinada la avería del cable; al saberlo se dirigió nuestra primera autoridad al Ministro de la Guerra dándole cuenta detallada de todo lo que ocurría, y solicitando con toda urgencia la reparación del hilo, para evitar sucediera lo que con el de Peñón-Alhucemas, que apesar del interés que en su recomposición se puso, continúa aún en el mismo estado.

En días sucesivos se estudió con atención la forma de dar al asunto la mejor solución posible, fijándose especialmente en la cantidad de servicio que se cursa por esta Sección de Telégrafos.

Los capitanes de Ingenieros señores Nolla y Ortega, celebraron algunas conferencias con el jefe de esta Oficina de Telégrafos don Eduardo Soler, para encontrar una fórmula que solucionase el asunto que tanto preocupa el General Jordana.

Una propuesta al Ministro. El General Echagüe la aprueba telegráficamente

El día 30, el General Gómez Jordana dirigió un nuevo telegrama al ministro de la Guerra, haciendo resaltar los perjuicios que trae consigo este comercio y al público en general, la falta de rápida comunicación con la Península, encareciendo la conveniencia de proceder con la mayor prontitud al arreglo de la avería.

Proponía S. E. en su comunicación telegráfica al Ministro General Conde del Serrallo, utilizar en sustitución del cable, las estaciones radiotelefónicas de Melilla á Almería, para lo que contaba con personal suficiente en Melilla, teniendo en cuenta que el servicio de contabilidad lo desempeñarían oficiales del Cuerpo de Telégrafos.

En la propuesta de referencia se señalaba que con tal medida no sufriría alteración el precio marcado á los despachos en las tarifas telegráficas.

Pocas horas después de haberse cursado el radiograma citado, recibió contestación del Ministro el General Gómez Jordana, participándole que se aceptaba en todo lo propuesto, y que circulase las órdenes oportunas para llevarlo á la práctica.

La implantación del nuevo servicio

Este servicio se cursará desde hoy como antes se hacía el telegráfico, admitiéndose toda clase de despachos en la Central de Melilla.

Para la mayor rapidez se ha establecido una línea directa de comunicación entre la Central de esta plaza y la estación radiotelefónica militar instalada como es sabido en Alfonso XIII.

Con el fin de cursar los despachos debidamente y ateniéndose á disposiciones de la Dirección General de Telégrafos, han sido destinados á la estación radiotelefónica tres oficiales de dicho Cuerpo.

Digno de los mayores elogios es el General Jordana, que está, como en todas las cuestiones que afectan á los intereses de Melilla, ha demostrado su incesante celo.

Noticioso de ello el General Aizpuru, por haberse presentado ayer ante la Junta de Subsistencias en nombre del Económico Militar, D. Luis Fernández de Castro, solicitando el señalamiento de precios de víspera para la importante partida que viene consignada á dicha entidad, se estudió convenientemente el asunto á la vista de las facturas originales de la casa productora y los gastos de fletes, seguro marítimo y demás, hasta poner la mercancía en Almacén Melillense.

La Junta propuso con toda urgencia á nuestra primera autoridad el señalamiento de precios para el nuevo cargamento.

Después de estudiada convenientemente por el General Gómez Jordana la propuesta que se hacía, dejando en interés del pueblo de Melilla asuntos de más alta atención, teniendo presente la conveniencia de ganar tiempo para que hoy mismo pudieran abastecerse libremente del mencionado artículo quienes lo necesitaran, aprobó el alto de precios en la siguiente forma:

Caja de 48 latas . . . pesetas 34'00

Ventas al detalle, lata 0'75

Es de esperar que pocas horas de spués que el buque que conduce la leche condensada dé fondo en este puerto, se pondrán ya á la venta las nuevas partidas, quedando conjurado por tanto el conflicto.



El general Roussky, comandante en jefe del ejército ruso que opera en Galitzia, que ha sido condecorado con la Gran Cruz de San Jorge en recompensa de la toma de Lemberg, cuyo ataque dirige.

El coronel Pedreira

Continúa su curación nuestro querido amigo el coronel jefe de la primera media brigada de Cazadores don José Martínez Pedreira.

Este distinguido jefe sufrió hace pocos días en el campamento de Izquierdo, en donde se encontraba destacado, al frente de la media brigada de su mando, una importante lesión en el pie derecho.

Por ello hubo de ser trasladado á Melilla para atender á su curación.

Aquí fué hecha una radiografía, pudiéndose apreciar en ella la fractura del pie, habiéndose colocado en él un aparato especial. Cuida del lesionado el doctor don José Serrat.

El coronel Pedreira se vé muy visitado por sus numerosos amigos y compañeros.

DE SOCIEDAD

Ayer mañana llegó de la Península después de breve temporada, acompañado de su bella y distinguida esposa, el Mayor de Intendencia D. Enrique Labrador, querido amigo nuestro.

♦♦♦

Después de pasar una temporada en Madrid y en Victoria, ha regresado á esta Plaza con su distinguida esposa y monísimo hijo nuestro estimado amigo el Capitán de Artillería D. Luis Terrer.

♦♦♦

En el vapor correo llegó ayer á Melilla con su distinguida familia el Subinspector Médico de Sanidad Mi. Itar D. Victor García Parrasguire, Secretario que ha sido de la Inspección de Sanidad de la tercera región militar y que recientemente ha sido nombrado Director del primer grupo de Hospitalitos Militares de esta Plaza.



El príncipe de Gales llevando por primera vez la bandera del regimiento de guardias granaderos

En honor del poeta Segovia

EFUSIÓN BODRUMESA DE ESTA PLAZA

La noche á las nueve y media, en el hermoso coliseo del «Reina Victoria», tendrá lugar la velada literaria que patrocina por S. E. el General don Francisco G. Jordana, se celebra en honor del insigne poeta don Angel María Segovia.

El acto ha de verse concurridísimo, pues están ya casi agotadas las localidades para la función.

La justa fama del poeta, y la amabilidad del programa, llevarán seguramente ésta noche á nuestro primer teatro, al público distinguido de Melilla.

Será la de hoy una fiesta cultural, que ha de resultar muy brillante, pues el día presentarán sus galas y hermosuras las distinguidas señoras y bellas más señoritas de nuestra localidad.

El Capitán Moreno-Lázaro, Ingeniero de la Junta de Arbitrios, se ha encargado de adornar el local con el gusto que en él se acostumbra, siendo admirablemente suntuoso en su labor por el personal de Parques y jardinerías de la Corporación municipal.

El programa de la velada es el siguiente:

PRIMERA PARTE

1.º Sinfonía de la ópera «El Barbero de Sevilla», Rossini, por la banda del regimiento de Melilla.

2.º Presentación del poeta por don Jaime Tur.

3.º Lectura del poema «El Trovador del siglo XI», por don Ang. M. Segovia.

SEGUNDA PARTE

4.º «Aires españoles», Urrutia. «Cantos Canarios», Power, por la banda del regimiento de Melilla.

5.º Monólogo «Chiquita y bonita», de F. y J. Quintero, por la señorita Luisa González.

6.º Lectura del entremés «La pitanza», de S. y J. Quintero y versos de López Silva, por don Luis Garrido.

TERCERA PARTE

7.º Fantasía de la ópera «Eva», Lehár, por la banda del regimiento de Melilla.

8.º Lectura de una carta de Quevedo y «Cuento de cuentos», por Angel M. Segovia.

Precios de las localidades con inclusión de precios

Platases con 6 entradas . . . 25'00 ptas.
Butaca con entrada 3'00 ,
Sillas de patio con entrada . . . 2'00 ,
Delantera de anfiteatro . . . 2'00 ,
Anfiteatro bajo 1'00 ,
Entrada general 0'50 ,

En nuestro número próximo daremos cuenta de esta simpática fiesta, por cuya organización merecen calurosos plácemes los Generales Jordana y Aizpuru y los señores que componen la Comisión nombrada para llevarla á efecto.

La Junta Directiva suplica la asistencia á dicho acto de todas las señoras asociadas,

MELILLA AL DÍA Plaza y campo

La escalera monumental.—Como

se han hecho las obras.—Próxi-

ma inauguración.—Los del Pue-

ble, de enhorabuena : : : :

Llegamos al muelle militar para cumplir

uno de tantos deberes informativos, y que

demos sorprendidos ante la transformación

que de poco tiempo á ésta parte ha sufrido

nuestra población, que paulatinamente ve

mos como va embelleciéndose, merced á

las plausibles iniciativas de los que en Melilla con tanto acierto rigen los destinos de la Ciudad, a imprimiendo los intereses ge-

néticos.

Contemplamos la hermosa escalera que

dentro de muy corto espacio de tiempo que

dará habilitada al público para que éste

pueda comunicarse cómodamente con los

vecinos de la Ciudadela.

La vetusta escalinata de madera que des-

de tantos años venía utilizándose para el

acceso al Pueblo, ha sido sustituida por

otra, que sin temor á exageraciones, bien

podría calificarse de monumental, tanto

por su aspecto y dimensiones, cuan

do por la firma de las obras y materiales en

ella invertidos, la mejoría es de gran impor-

tancia y llena al propio tiempo una legiti-

ma necesidad reclamada de mucho por el

veleddario melillense.

Las obras para llevar á cabo la construc-

ción de la escalera de la Ciudadela, dijeron

comenzó allá por los últimos días del mes de Mayo, siendo el contratista D. Francisco Sampero, dirigido por el Ingeniero de la

Junta de Arbitrios Sr. Gindra.

El Sr. Sampero dio ocupación en estas

ebrias á ocho brazos que costearán en la

construcción hasta su término que será

dentro de breves días.

Con objeto de dar á la escalera el ancho

que se hizo figurar en el croquis presentado

de antemano, fué preciosa la demolición de

parte del monte que existe en el Muro X, obras éstas que fueron efectuadas por

cuenta de nuestra Corporación Municipal.

La escalera monumental ha sido con-

struida de cemento armado.

De forma, dos columnas de un metro de

alto, por treinta centímetros de espesor.

Tiene 65 escalones, de ellos, 22 de 2'99

metros de largo, por 3'4 medio centímetros de ancho y 18 centímetros de alto; 16 escalones, de 2'50 metros de largo y 2'7 ca-

lones de 2'70 metros también de largo.

Además tiene cuatro columnas, dos de

cuatro metros de alto y dos de cinco.

La barandilla de hierro que llevan, mide

33 metros de largo, sirrá revestida de un

bonito adorno.

En la parte alta donde comunica á la Ciud-

adela, la plataforma, tiene una artística

baranda de cemento armado.

La inauguración del tránsito al público

tendrá lugar, según nuestros informes, en

los últimos días del presente mes, ó más

tardar, en los primeros del venidero No-

viembre.

Como dejamos apuntado, la construcción

de la escalera que dá acceso á la Ciudadela

y que representa ser una de las más impor-

tantes y necesarias mejoras que reclama

</div

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

De nuestros Corresponsales en Madrid, Provincias y Extranjero

Noticias militares

Pedidos en infantería

Se ha concedido el pase a situación de retirado, a los Coronellos don Pedro Carrasco y Pierra Jefe de la Zona de Pontevedra y a don Enrique Rodríguez Morello y Rodríguez, Vicepresidente de la Comisión Mixta de Recrutamiento de la provincia de Huelva.

Tenientes Coronellos: Don Miguel Alonso Guio, que presta sus servicios en el ministerio de la Guerra y don Lorenzo Molina Carbonero, jefe del batallón de Cazadores de Gomera-Hierro.

Comandante don Juan Palacio Pérez, del Regimiento de Gerona número 22. Primer Teniente de la Escala de Reserva, don José Moso Sausó segundo sargento de Plaza de Pamplona.

Sección de Farmacia

Se ha concedido el retiro, al Farmacéutico Mayor en situación de Reemplazo, don Francisco Vidal y Geli.

Licencia absoluta

Se ha concedido la licencia absoluta, al Veterinario primero don Vicente González-Cano, supernumerario en la primera región.

Destinos en el Clero Castrense

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica la siguiente propuesta de destinos en el Clero Castrense:

Afecta a ese Ejército, el del Capitanío segundo don Justo Pérez, que del batallón de Cazadores de Tarifa pasa

destinado al Regimiento de Gravelinas, y don José Linch, que del Regimiento de Gravelinas va a Cazadores de Tarifa.

Ingreso en Inválidos

Se ha concedido el ingreso en el Cuerpo de Inválidos, al segundo Teniente de Infantería, don José Masielos.

Ingreso en Carabineros

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una relación de clases e individuos de tropa a quienes se concede el ingreso en Carabineros, con expresión de las Comandancias a las que son destinados.

Figuran en dicha relación, los siguientes de ese Territorio:

Regimiento de San Fernando, cabo Antonio Expósito, que va destinado a la Comandancia de Cádiz; soldados Vicen-

te Clement a Mallorca y Manuel García a Málaga.

Regimiento de África, soldado Antonio Ruiz a Cádiz y Emilio Vaides a Mallorca.

Cazadores de Távora soldados Francisco Vázquez a Castellón de la Plana, y Francisco Lanza a Mallorca.

Regimiento de Caballería de Alcántara, soldado José González a Castellón de la Plana.

Regimiento de Táxide, cabos Emilio Durán y Faustino Martínez a Algeciras; y Diego Madrón, a Mallorca; soldado Pedro Carbajal a Castellón.

Regimiento Mixto de Ingenieros soldados Sebastián Pastor a Algeciras y Lucas González a Valencia.

Regimiento de Melilla, cabo Fortunato Garrido y soldado Julián García a Mallorca.

Cazadores de Tarifa: soldados Antonio Custo, Joaquín Solís y Antero Ortiz a Mallorca.

Cazadores de Ciudad Rodrigo, soldado Francisco Lanza a Mallorca.

Comandancia de Tropas de Intendencia, cabos Paulino Magallón y Antonio Llorca a Mallorca.

Brigada Disciplinaria, cabos Narciso Robert y Valeriano Gallego a Mallorca.

A final de la relación publicada en el «Diario Oficial», se previene que los destinos de la Comandancia de Mallorca deben presentarse para su filiación, a la Comandancia de Carabineros de Alcántara.

Noticias varias

Construcción de un faro en las Bocas

La Legión de Tánger comunica que el próximo día 17 de Noviembre se adjudicará la construcción del faro del Cabo Nador de Las Rascas, al presupuesto de 746.251 pesetas en oro.

Accidente marítimo. Un barco español.

La tripulación salvada.

Un telegrama de Londres participa que en la costa de Norfido encalló ayer el vapor español «Virgen de Lourdes».

La tripulación que logró salvarse, ha llegado finalmente a Tárraco.

Regreso de Ibizas

En el expreso directo de Barcelona, han llegado a esta capital los Infantes don Alfonso y doña Beatriz procedentes de Barcelona, a donde habían llegado.

Novedades de las Naciones

EN HOY SE LIBRA UN RUDO COMBATE

Los aliados rechazan al enemigo. La batalla del Aisne continúa

EN ESPAÑA

Lo que dice la «Gaceta»

Este periódico publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Fijando en el 3,54 por 100 el recargo que deberá imponerse a las fracciones inferiores a diez pesetas en los adeudos que se hagan por declaración verbal de los viajeros o en los pagos por derecho de importación y exportación de Aduanas durante el mes actual.

Anunciando que el Gobierno austro-húngaro, mientras dure la guerra, considerará contrabando los objetos designados en los artículos 22 y 24 de la declaración de Londres de 26 de Febrero de 1906.

Dato y los periodistas

Visitas

El Presidente del Consejo de ministros nos lo dice cuando hemos acudido a saludarle, que ayer le visitó el señor Miranda y hoy el Marqués de Lema.

El Consejo de Palacio

Réspito al Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey, nos ha dado las siguientes referencias:

Dí cuenta a Su Majestad en primer término de las distintas mociones elevadas al Gobierno por la Junta de Iniciativas, que con esto muy posible y bajo la infatigable dirección del Sr. Lacarra, cumple perfectamente su importante y delicado cometido.

El Gobierno ha examinado esas mociones que se refieren a asuntos muy distintos, proponiéndose tomar resoluciones en uno de los próximos Consejos que se celebra.

Este apizamiento ha sido indispensable, porque las cuestiones planteadas afectan a varios ministerios.

La Presidencia del Consejo ha recibido de la Junta de Iniciativas unas conclusiones muy interesantes, que yo expuse al Rey, indicándole el criterio del Gobierno favorable a aceptarlas.

Las iniciativas

Estas conclusiones contienen los siguientes proyectos:

En los cuatro primeros años en que funcionará en España una industria naval estará exenta de toda clase de tributo, siendo extensivo este beneficio a las industrias que se establezcan en lo sucesivo, aún cuando existan otras similares, siendo condición precisa que el Gobierno declare, previa una informa-

do de Génova a bordo del transatlántico «Infanta doña Isabel de Borbón».

Dos automóviles cargados de tabaco.

Tortosa.—En el inmediato pueblo de Santa Bárbara los escubridores de aquél puesto, salieron en persecución de dos automóviles sospechosos.

Al socorrer a estos la gasolina, los conductores se dieron precipitadamente a la fuga, apresurando los escubridores a los dos automóviles que se encontraban abarrotrados de tabaco.

Saúl Question de las harinas

En Valencia

Contra el arancel, los fabricantes.

Una comisión. El Alcalde

Ante el anuncio del propósito del Gobierno de restablecer los derechos de importación al trigo, los fabricantes han aumentado el precio de las harinas.

Una comisión de panaderos ha manifestado al Alcalde que la subida de las baziatas viene a modificar una de las bases del arreglo del último conflicto.

El Alcalde ha telegrafizado al Gobierno exponiéndole la situación.

En Valladolid

Lo que dicen los fabricantes. El precio de las harinas

Los fabricantes de harinas se niegan que se sostenga el precio del pan a precios del encarecimiento de las harinas.

Afirmaron que están 5 ó 6 pesetas más baratas que cuando estalló la guerra europea.

La plaza está abarrotada de vivieres y especialmente excesiva algo los azúcares.

Se ha recibido la noticia de haber muerto en el campo de batalla el Capitán D. Andrés Mac Lea, hijo del célebre Harry Mac Lea.

Ha entrado en Gibraltar una escuadrilla de torpederos y submarinos ingleses, escoltada por grandes cruceros.

Agregados extranjeros

Londres.—Un despacho dice que el Estado Mayor del General French contactó con la expedición del Gobierno inglés, ha admitido en su Estado Mayor a los agregados militares de las embajadas de España y de la República Argentina en Londres.

Dió la bendición a los esposos el Nuncio de Su Santidad.

Después de la ceremonia, se sirvió un banquete de 50 cubiertos en el Palacio de los Marqueses de la Maza.

Los nuevos esposos salieron enseguida para San Sebastián, proponiéndose hacer un recorrido por España.

Regreso de Ibizas

En el expreso directo de Barcelona, han llegado a esta capital los Infantes don Alfonso y doña Beatriz procedentes de Barcelona, a donde habían llegado.

Nuevas repatriaciones. La cifra. 8.000. Bombardos. Encuentros

Petrogrado.—El día 23 del pasado, las tropas rusas despidieron combates encarnizados, la spedición de las posiciones siberianas situadas cerca de Augustow Kopczyewo.

Al día siguiente los rusos ocuparon los desfiladeros de los Lagos, en la dirección de Siemion, Sorel, Lejqui y Mařimont, continuando la ofensiva rusa.

La artillería de sitio de los alemanes, ha continuado el bombardeo de Ossowitz, causando grandes daños.

En las cercanías de Ondreivno, ha habido ligeros encuentros de las vanguardias.

Los aliados consideran seguro el triunfo; pues la derecha alemana va cediendo.

Alliados y alemanes

Sigue encarnizada. El resultado

de la batalla. Lo que creen los aliados

Bordeos.—Hay pocas noticias de la batalla del Aisne.

Esta sigue muy encarnizada, luchando los ejércitos con verdadero encanto.

Se espera un breve resultado decisivo.

Los aliados consideran seguro el triunfo; pues la derecha alemana va cediendo.

Rusos y alemanes

Nuevas repatriaciones. La cifra. 8.000

Bombardos. Encuentros

Petrogrado.—El día 23 del pasado, las tropas rusas despidieron combates encarnizados, la spedición de las posiciones siberianas situadas cerca de Augustow Kopczyewo.

Al día siguiente los rusos ocuparon los desfiladeros de los Lagos, en la dirección de Siemion, Sorel, Lejqui y Mařimont, continuando la ofensiva rusa.

La artillería de sitio de los alemanes, ha continuado el bombardeo de Ossowitz, causando grandes daños.

En su marcha se apoderaron de cuatro cañones de campaña, abandonados por los alemanes.

Los japoneses han dejado una guarnición en Lao She.

Belgas y alemanes

Madrid 2, 7:10 (Urgente)

Rudo combate. Muchas bajas.

Enthusiasmo en Amberes

Se reciben noticias de Amberes dando cuenta de que después de un encarnizado combate entre las tropas alemanas y belgas, éstas lograron hacer retroceder al enemigo recuperando la plaza de Malines.

Al conocerse en Amberes el triunfo de las tropas de Bélgica, el entusiasmo fue indescriptible.

Se celebraron numerosas manifestaciones, marchando una muy nutrida al ministerio de la Guerra donde se vitoryó al enemigo y a los Reyes.

Los austriacos en Cracovia

Roma.—Noticias recibidas de la capital de Servia, hablan de los últimos éxitos obtenidos por las tropas de aquella nación y aseguran que los austriacos se batirán ahora en la región de Cracovia.

Las tropas del Emperador Francisco José, parecen que se preparan realizar en dicho punto el último esfuerzo para lo que han recibido considerables contingentes.

Asegúrase que si los rusos que se encuentran a diez kilómetros de Cracovia consiguen derrotar a las tropas de Austria, entonces esta nación pedirá la paz entregando parte de su territorio invadido en la Galitzia y en la Bosnia y Serbia y otra parte a Rusia.

El combate de Ben Karrich

Madrid 2, 21:10 (Urgente)

El combate de Ben Karrich

Nuevas noticias. Los regulares en acción. Berenguer ocupa

despachos. El enemigo casado. Nuestras bajas

Madrid 2, 22:25 (Urgente)

Amplio detalle de la operación realizada ayer en la zona de Tetuán por la brigada Berenguer.

Como anunció en anteriores despa-

chos, en las primeras horas de la mañana salieron estas fuerzas dirigiéndose a unos montículos que dominan el valle de Kabbel.

En un principio nuestras tropas fueron muy hostilizadas por lo cual la artillería entró en funciones causándole al enemigo numerosas bajas.

Nosotros tuvimos que lamentar la de un asekil muerto y diecisiete heridos.

El enemigo que en un principio trató

de hacerse fuerte en las posiciones que ocupaba, ante el fuego efuso de nuestra artillería tuvo que darse a la fuga.

Nuestras tropas recogieron numero-

EN ITALIA

El peligro de los minas

Roma.—En vista de la pérdida de un velero, de que ya se tiene noticia, el Gobierno italiano ha tomado algunas medidas suministradas a evitar el peligro de las minas colocadas por los barcos de Austria en el Adriático.

Junta Arbitral de Subsistencias de Melilla

2 de Octubre

Tarifa oficial de precios

Ventas al por mayor:

ARTICULOS DE CONSUMO

	Máximo Pesetas	Mínimo Pesetas
Harina de primera de España, quintal métrico.	48 50	
Id. de segunda de España, id.	45 00	
Azúcar granulada española id.	67 00	
Id. cortadillo id.	48 00	44,00
Id. El azúcar de 100 pilones de 2 kilos español id.	173 25	
Id. El azúcar de 100 pilones de 1'400 kilos extranjero. id.	325 00	
Item: el saco de 100 pilones de 2 kilos, extranjero. farcio de 50 kilos id.	61 00	
Id. de Islandia id.	50 00	
Judías extranjeras quintal métrico id.	39 00	37
Id. españolas id.	60 00	55
Arroz id.	42 00	41
Paja id.	9 50	6 50
Garbanzos id.	59 00	55 00
Pasta colorada id.	18 00	
Id. blanca id.	15 00	13 00
Velas «Barco», caja de 50 paquetes de 10 onzas id.	18 00	11 50
Habas quintal métrico id.	31 00	31 60
Jabón espiríos de primera, caja de 50 kilogramos id.	32 50	
Vino común, aceitílico id.	40 00	
Aceite común, xroba id.	14 50	14 00
Lecche condensada: 48 latas (caja) id.	34 00	28 00
Café Río quintal métrico id.	210 00	180 00
Id. Santos id.	180 00	160 00
Carbón mineral id.	9 00	6 00

Ventas al detal

	Máximo Pesetas	Mínimo Pesetas
Pan común de trigo kilo.	0 45	
Id. pieza de 0'500 kilogramos id.	0 15	
Id. pieza de 0'250 id.	0 10	
Bacalao de Noruega id. de Irlanda	0 05	
Arroz id.	1 45	
Patatas id.	0 80	0 60
Huevos docena.	0 20	0 15
Azúcar granulada española kilo.	1 00	0 85
Id. pilón de 2 kilos español 2 kilos.	0 75	
Cortadillo id.	1 90	
Aceite común Litro.	0 60	0 55
Lecche condensada Litro.	1 25	1 20
Petróleo Litro.	0 75	0 60
Jabón, cada barra Barria.	0 50	0 50
Tecido Kilo.	2 00	1 80
Carnes, vacuno id.	2 50	2 25
Lana id.	2 25	2 00
Cerda id.	3 50	3 00
Sardina salada id.	1 05	0 80
Pescado fresco ordinaria id.	1 00	0 50
Garbazos id.	1 25	0 70
Judías id.	0 90	0 60
Café Litro.	4 50	2 50
Vino común Litro.	0 50	0 40
Leche de vaca o cabra 2 kilos id.	0 60	0 50
Carbón vegetal kito.	0 35	
Carbón de cok kito.	0 10	1 10

sos muertos, fusiles y gumiás, que el enemigo dejó en su precipitada fuga.

Los regulares se batieron como siem- pre con desnudo.

El general en Jefe ha felicitado hoy a las tropas que tomaron parte en la operación.

Las nuevas posiciones son de gran valor estratégico, pues dominan por completo como queda dicho el mencionado valle de Kabbal.

Un principio herido. Otra capta- tiva de huleanos

Madrid 2, 2250 (Urgente)

Se ha confirmado que el Príncipe Francisco hijo del Rey de Baviera fué herido en una pierna en uno de los combates librados últimamente á orillas del Oise.

El estado de S. A. es grave.

El Príncipe Wield que como es sabido abandonó hace poco tiempo el trono de Albania ha sentado plaza en el ejército del Kaiser.

Actualmente se encuentra mandando un escuadrón de huleanos.

Orden del Estado Mayor ale- mán. El Kaiser contra los in- gleses

Roma.—Se asegura que el Estado Mayor alemán ha dado órdenes á las tropas que operan en las orillas del Aisne que dirijan sus principales ataques contra el río donde operan las tropas inglesas.

Esta orden parece que obedece á in- dicaciones del Emperador Guillermo.

Los franceses recogen minas

Londres.—Se tienen noticias de que varios barcos franceses han recogido en el mar Adriático 108 minas submarinas colocadas por los alemanes.

De la gran batalla

Las últimas noticias. Un gran combate. Ventajas para los aliados. Los alemanes rechazados.

Movimiento envolvente que fra- casó

Burdeos.—La última nota facilitada por el Gobierno francés á la prensa, dice que carece de importancia las noticias que se reciben del teatro de operaciones.

En Noyon ha habido un gran combate logrando los aliados rechazar á las fuerzas del Kaiser que trataron de envolverlos.

En Argonne también ha habido varios encuentros siendo el resultado muy favorable para los aliados.

La línea izquierda de las tropas franco inglesas, fué atacada furiosamente por las tropas del Kaiser.

Los aliados realizaron un magnífico movimiento, logrando contrarrestar la envoque maniobra de los soldados del Kaiser.

Estos retrocedieron atrincherándose

ACCIDENTE A BORDO UN HERIDO GRAVE

Especáculos

KURSAAL

Esta noche se estrena en este favorito Salón, la interesante y magnífica pelea de 2.900 metros, en cuatro partes, «La gran audacia», emocionante producción cinematográfica.

May en breve «La lucha por la vida», por la bellísima madame Robinne.

ALFONSO XIII

«Don Pedro el Cruel», película estrenada anoche en este cine, llevó extraordinaria concurrencia, que aplaudió mucho la nueva y interesante proyección.

En los primeros días de la semana entrante, se estrenará en este cine la sensacional cinta «La Coronación de Bérenger», de 1900 metros, que aplaudió mucho la nueva y interesante proyección.

IDEAL

Siguen viéndose todas las noches muy animadas el cine del Real, cuya empresa viene exhibiendo las más importantes proyecciones.

Esta noche se correrá la hermosa cinta «Hermano de odio», que seguramente hará acudió al Ideal mucho público.

CIRCO INTERNACIONAL

El debut de los graciosos y notables «los Trujillo y Luiggi», llevó anoche al circo Internacional mucho público, que aplaudió las ocurrencias de estos nuevos artistas.

También fueron muy aplaudidos los Címaras y los Ballesteros, y todos los demás artistas que tomaron parte en la función.

Ha despertado en el público gran interés el próximo debut del notable artista Marín, cuyo maravilloso trabajo ha sido muy aplaudido en cuantos circos se ha presentado.

Movimiento de viajeros

Los que llegaron

En el vapor «M. Benlliure», —Dña Engracia Ponte, don Enrique Labrador y señora, don José Lecarpont, don Enrique Gorálvez, don Francisco Jiménez, don Juan Romá, don José Gutiérrez, don Alfonso Rodríguez y don Mariano Valderrama y señora.

Los que marcharon

Vapor «M. Benlliure», —D. Juan Beltrán, don Carlos Romero, don Antonio Villalba, don José Puertas, don Antonio Zaragoza, don Isabel San Juan, don Miguel Sánchez, don Antonio Rodríguez, don Joaquín Martínez, don Félix Navarro y don Francisco Ruíz y señora.

Colonia gallega

Don Luis Aizpuru, 5 pesetas; doña Ginermera Biñón, 1; Capitán de Caballería D. Manuel Llames, 5; Farmacéutico segundo D. José Bat, 4, 5; Médico segundo D. Justo Vázquez, 3; D. Andrés Brusas, 5; Dr. Rodríguez, 2; D. José Álvarez, 2; D. Justo Heredia, 2; D. Antonio Camacho, 5; D. Joaquín Argüelles, 5; D. Enrique Camarao, 5; Don Gabriel Aizpuru, 2; D. F. Fernández, 2; D. Santiago Serri, 2; D. J. Garcíez, oficial primero de Intendencia, 5; D. F. M. Piñero y ocho Chichareros, 12; D. J. Llaneras, 3; D. Flavencia Gustín, 5; D. Manuel Bernández, 2; D. Angel Pérez, 2; D. A. Gómez Castro, 1; don António B. Rodríguez, 2; D. José M. Alonso, 2; D. Alejandro Durán, 5; D. Benito Vilas, 5; D. José Ariza de Castro, 5; D. Enrique González Antón, 25; D. Ramón Lliso, 4; D. Antonio de Castro, 5; D. Francisco Jiner Palla, 5; D. Juan Pérez, 5; D. Ramón Díaz, 2; D. Luis Olio, 2; D. Antonio Reyz, 5; D. Antonio Riegos, 5; D. Federico Gómez Gerardo, 5; D. José Ramón, 5, y D. Luis F. de Castro, 5.

El importe de este servicio será de cuenta de los administradores.

Melilla 30 de Septiembre de 1914.—El Comandante Mayor, Antonio Rodríguez.—Visto bueno, el Teniente Coronel primer Jefe adjunto, Gómez Ortiz. 1914

Dos mores robados

Según denuncia presentada á la Policía, ayer le fueron sustraídas 55 pesetas á dos mores policías que habían penetrado en una casa donde se proponían pasar el rato, apurando unas copas.

No obstante las gestiones practicadas, se desconocen los autores de la sustracción.

En el Puesto de Socorro

Fueron ayer curados en este beneficio establecimiento, Abraham Chocrón, de una herida en el dedo índice de la mano derecha que se produjo en su domicilio y José Ordóñez, de una herida en la mano izquierda que se infligió cortando carne en su casa.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Hallándose desocupado la caseta número 11 del mercado cubierto del Mantelete, las personas que deseen alquilarla lo solicitarán por instancia del Excmo. señor General Presidente de esta Junta ante el día 10 del próximo mes de Octubre, expresando al mismo tiempo los artículos que deseas exponer.

Melilla 30 de Septiembre 1914.—El General Presidente Interino, Luis Aizpuru

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Ciudad.

Hago saber

Que siendo muchas las personas que acuden á esta Junta en solicitud de que se emitan transmisiones de dominio de bienes inmuebles sujetos al pago del canon, cuyos actos han sido verificados por medio de contratos privados, se recuerda que esta Junta no efectuará tales anotaciones para los efectos que han de surtir en la misma, si no constan en escritura pública, á fin de evitar repetidos inconvenientes que ha provocado la contratación privada tanto en la acreditación de la personalidad, como otros extremos previstos en disposiciones vigentes.

Melilla 30 de Septiembre de 1914.—El Presidente interino, Luis Aizpuru.

Interesante!

La tintorería Inglesa

Este año ha perfeccionado recientemente su fábrica con los últimos adelantos extranjeros, para el lavado á seco de trajes delicados tanto de señoras como de Militares de campaña. Tintado de vestidos en colores de moda.

Puedo ésta fábrica ofrecer la última creación del tintado de uniformes color Kaki antiguo en el del color moderno de reglamento Kaki verdoso sólido, compitiendo con todas las casas en solidez, perfección y durabilidad.

Tintado de uniformes 8 pesetas. Lavados de uniformes y trajes 5 pesetas. Se entregan los trabajos antes de seis días.—General Pareja 2, Melilla. 1914

Regimiento Infantería de Melilla núm. 59

CONCURSO

Deseando efectuar este Cuerpo concurso de ofertas para suministro de los artículos necesarios para la confección de ranchos, que nos facilita la Intendencia Militar durante el año próximo, se anuncia por el presente que los señores que lo deseen presenten sus proposiciones en pliego cerrado en la Oficina de Mayordomía de dicho Cuerpo, hasta las doce del día 15 del próximo Octubre.

El importe de este servicio será de cuenta de los administradores.

Melilla 30 de Septiembre de 1914.—El Comandante Mayor, Antonio Rodríguez.—Visto bueno, el Teniente Coronel primer Jefe adjunto, Gómez Ortiz. 1914

SOLDADURA AUTÓGENA

Se cortan y sellan rápidamente toda clase de hierros y metales, especialmente los que hasta ahora quedaban inutilizados, como hierros fundidos, aceros, aluminios, etc.

Especialidad en piezas de automóviles y calderas de vapor, etc.

Laboratorio

-DE-

Análisis químico

José Santa-Cruz

